

Unterstützer

Die Summer School „International Humanitarian Law“ wird unterstützt durch:



www.drk-hannover.de

@DRKhannover



www.uni-hannover.de

@unihannover

juristische | fakultät

www.jura.uni-hannover.de

@jurahannover

Veranstaltungsort

Tagungszentrum „Königlicher Pferdestall“
Appelstr. 7, 30167 Hannover

Kontakt

E-Mail: ls.germelmann@jura.uni-hannover.de

Adresse:

Leibniz Universität Hannover
Juristische Fakultät
Lehrstuhl für Öffentliches Recht, insb. Europarecht
Königsworther Platz 1, 30167 Hannover

11
102
1004

Leibniz
Universität
Hannover



Modern Challenges in International Humanitarian Law

Summer School 2022 Kick-Off-Meeting

am Samstag, 3. September 2022
im „Königlichen Pferdestall“

International Humanitarian Law

Das humanitäre Völkerrecht steht heute vor vielfältigen Herausforderungen. Der Krieg in der Ukraine hat einmal mehr die Fragilität der internationalen Rechtsordnung gezeigt und stellt eine ernsthafte Bedrohung für die Menschenrechte dar. Er stellt die Durchsetzungsfähigkeit von Rechtsnormen in Zeiten eines internationalen Konflikts ein weiteres Mal auf die Probe.

Im Rahmen einer völkerrechtlichen Summer School des Deutschen Roten Kreuzes-Region Hannover e.V. und des Instituts für Internationales Recht der Juristischen Fakultät Hannover wird unter der wissenschaftlichen Leitung des Präsidenten der Leibniz Universität Hannover Prof. Dr. Volker Epping, Prof. Dr. Claas Friedrich Germelmann und Dr. Stefan Birkner in der Woche vom 5. bis zum 9. September 2022 eine tägliche Veranstaltung zum Völkerrecht durchgeführt. Hochkarätige Referent:innen aus dem In- und Ausland werden hierfür erwartet. Dies gilt auch für den Auftakt: Am 3. September 2022 findet ein Kick-Off-Meeting statt; interessierte Studierende können daran per Videokonferenz teilnehmen.

Die Veranstaltung richtet sich insbes. an Studierende in Hannover, die in unterschiedlichen Studiengängen immatrikuliert sind und für ihr Studium durch die Summer School Credits nach dem ECTS-System erwerben können. Außerdem kann mit der Teilnahme der Fremdsprachenschein iSd. § 4 Abs. 1 Nr. 1 lit. d) NJAG iVm. § 7 StudO erworben werden.

Aufgrund der geplanten Durchführungsräume besteht eine Obergrenze von 30 Teilnehmenden.

International humanitarian law faces a variety of challenges today. The war in Ukraine has once again demonstrated the fragility of the international legal order and poses a serious threat to human rights. It once again puts the enforceability of legal norms to the test in times of international conflict.

Within the framework of an International Law Summer School organized by the German Red Cross (Hannover area) and the Institute of International Law of the Faculty of Law in Hannover under the scientific direction of the Leibniz University Hannover's President Prof. Dr. Volker Epping, Prof. Dr. Claas Friedrich Germelmann und Dr. Stefan Birkner, a daily course on International Law will be held in the week from September 5th to 9th, 2022. Eminent speakers from Germany and abroad are expected. This also applies to a kick-off meeting, which will take place on September 3rd; interested students may participate via a video conference.

The event focuses especially on students in Hannover enrolled in various courses and who would thereby be able to acquire credits for their studies (through the Summer School) according to the ECTS system.

Due to capacity reasons, there will be a limit of 30 participants.

Kick-Off-Meeting

- | | |
|----------|--|
| 12.30 pm | Welcoming words
Professor Dr. Claas Friedrich Germelmann
Leibniz University Hannover
Dr. Stefan Birkner
Member of the Presidium DRK-Region Hannover e.V. |
| 1.00 pm | The War in Ukraine and International Humanitarian Law
PD Dr. Ines Gillich, LL.M. (UCLA)
University of Cologne |
| 1.45 pm | New Age Transparency and A Special Hybrid Court for War Crimes in Ukraine: A New Model for War Crimes Prosecutions in Ukraine
Prof. Patrick R. Hugg
Loyola University College of Law, New Orleans |
| 2.30 pm | Coffee break |
| 3 pm | «Inter Arma ...»? – The Role of Criminal Law in Armed Conflict
Prof. Dr. Gerhard Fiolka
University of Fribourg/Switzerland |
| 3.45 pm | The EConvHR and the ECtHR's jurisprudence on conflict situations: the concept of jurisdiction and international humanitarian law
Prof. Dr. Rui Guerra da Fonseca
University of Lisbon |
| 4.30 pm | Coffee break |
| 4.45 pm | Law of Neutrality and Weapon Shipments to Ukraine
Prof. Dr. Manuel Brunner
Police Academy of Lower Saxony |
| 5.30 pm | Jurisdictional Immunity of a State: as Seen from Ukraine Amid the War
Prof. Dr. Bohdan Karnaukh
Yaroslav Mudryi National Law University Kharkiv |
| 6.15 pm | Resumee |